

tribuna

PUNTO DE VISTA

(ultimo número) 22-VII-1945 P. IV.

Díarios íntimos

Por Luis Sánchez Latorre

Rodríguez

Están de moda los "díarios íntimos". Entre la gente que lee, naturalmente. Del diario de Jules Renard, uno de los mejores, frases, ideas y sentencias al azar:

- Nos engañamos siempre con nuestros contemporáneos; es mejor no leerlos.
- Como el tiempo está frío no hay bañistas en el mar.
- Y esa gente que sale del agua?
- Serán náufragos.
- Perdices. ¡Si al menos pudiera odiarlas antes de matarlas!
- Hay más obras para la infancia que niños.
- La castaña, ese erizo de las frutas.
- No tengo defectos, pero me faltan todas las virtudes.
- Librepensador. Pensador sería suficiente.
- El oficio de escritor es aprender a escribir.

• Cuando uno comienza a decir: "Nunca me he sentido tan joven", ha comenzado a ser viejo.

Del "diario íntimo" (inédito) de Alonso, Hernán Díaz Arrieta, al que he tenido acceso como un privilegio:

- ¡Qué lento el reloj del insomnio!
- El pobre gordo Durand es feo, es tonto, no es muy inteligente, sabe pocas cosas, escribe regularcito no más -aunque ha tenido y tiene sus aciertos, entre mucha tontería-, pero le he ido tomado cariño. Parece bueno en el fondo. ¡Y tan dolido, tan amargado, tan lleno de males, deudas, pobrezas y miedo de morirse! Es un niño. Eso lo salva. Sus defectos se hallan a la vista, en la superficie, sin el menor distimulo; eso inspira confianza y provoca simpatía, como un acto de franqueza, como la lealtad del carácter. No esconde nada.

Del "diario íntimo" de Luis Oyarzún, recién publicado, este pasaje con fecha 25 de abril de 1955:

- Anoche una escena de Goya -o de acabo de mundo. Ibamos con R.H.R.D., Enrique Lihn y Carlos de Rolda por la calle Esmeralda, al llegar a los Alemanes, cuando al enfrentar a un cura narigudo que venía en dirección contraria vestido con una sotana brillosa que parecía tener muchas solapas, Carlos dijo en alta voz: "Tocar fierro...". El cura, de paso claudicante, se detuvo para decir: "Callate, desgraciado de mierda, c. de tu m...". "Miren con qué palabras habla el representante de Cristo...", le repuso Carlos. Y el cura, ya corto ni perezoso: "Por qué me faltas el respeto, mierda...". Así un instante, el clérigo estaba frenético y había llamado la atención de los transeúntes. "Enemigo de Cristo! ¡Enemigo de Cristo!", siguió gritándole Carlos mientras entrábamos a los Alemanes.

Comentario inevitable a la anotación de Oyarzún: ¿Se trataba en propiedad de un cura? No hay que olvidar que el hábito no hace al monje. Que al pie de página se estampe el beneficio de la duda.

Diarios íntimos [artículo] Luis Sánchez Latorre.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sánchez Latorre, Luis, 1925-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Diarios íntimos [artículo] Luis Sánchez Latorre.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)